

## INVITATION PRESSE

Anancy, le 27 décembre 2023

### **Mémoire**

Commémoration de la rafle de Saint-Eustache

Le 22 décembre 1943, quatre hommes du corps franc Simon, venus chercher des armes et des munitions dans le secteur, sont surpris par des Allemands alors qu'ils sont en train de déjeuner au moulin de Lavray sur la commune de Saint-Eustache. Rapidement, des tirs sont échangés et les trois Allemands sont tués. Les maquisards ne réussissent pas à faire disparaître les corps et le véhicule. Après leur découverte, l'occupant décide une expédition punitive contre le village qui "fourmille de terroristes". Le 31 décembre, vers 8 heures, les troupes allemandes encerclent le vallon puis investissent le village. Les hommes sont arrêtés dans les fermes et dans le hameau ; les fermes et la fromagerie sont systématiquement pillées. Sur la cinquantaine d'hommes arrêtés, 28 personnes seront emprisonnées à Saint-François à Anancy. 24 d'entre eux seront déportés au camp de Royallieu près de Compiègne. 2 mourront dans ce lieu d'extermination par la faim et la maladie. Les 22 restant sont transférés le 22 janvier 1944 vers Buchenwald avec 2000 autres français.

Yves Le Breton, préfet de la Haute-Savoie présidera la cérémonie à leur mémoire le :

**Dimanche 31 décembre 2023 à 11h15**

**Monument aux morts**

**74410 Saint Eustache**

Merci de bien vouloir confirmer votre présence à l'adresse : [pref-communication@haute-savoie.gouv.fr](mailto:pref-communication@haute-savoie.gouv.fr)

**Bureau de la représentation  
et de la communication  
de l'État**